

DEFINICIONES Y POLITICAS PARA EL COMANDO NACIONAL DE TRABAJADORES

PRESENTACION:

Entregamos el presente documento a los dirigentes sindicales con el objeto de iniciar un debate que nos permita enfrentar la realidad actual y proyectarnos hacia el futuro.

En mayo nuestro Comando Nacional de Trabajadores cumplió dos años de existencia. Durante ese período, nuestra organización jugó un rol protagónico en la movilización social realizando, junto a otros sectores sociales, acciones masivas que marcaron un hito en la lucha contra la dictadura: Las protestas nacionales, el Primero de Mayo del Parque O'Higgins y el paro de Octubre de 1984.

Acciones que, en definitiva, obligaron al régimen a imponer al pueblo, diversos estados de excepción. El Estado de Sitio, el toque de queda y la represión sistemática han producido inmovilismo, temor y pasividad, no sólo en los trabajadores sino en la mayoría de los chilenos. Existen movilizaciones de los sectores más conscientes, pero éstas no han logrado masificarse.

Esta situación coincide con la embestida de la dictadura para recuperar el espacio ganado por el pueblo movilizado. A la censura a la prensa, las graves limitaciones al derecho de reunión, las trabas para realizar elecciones; a la relegación de muchos dirigentes y otras medidas violentas, se agregan: La congelación de pensiones, las alzas desmedidas, la cesantía creciente y la incapacidad para responder a los damnificados.

La crisis total estremece los cimientos mismos de la vida nacional. Nuestro país está hipotecado por la deuda externa, la economía destruida, la industria desmantelada e improductiva, la agricultura estancada, el comercio deprimido, la cesantía generalizada. En resumen: Un Chile paralizado por la miseria, la cesantía, el endeudamiento y el terrorismo estatal.

El papel jugado por nuestra organización nos impone el desafío de mejorarla, para mantenernos como actores protagónicos en la lucha que el pueblo chileno tiene que dar para terminar con la dictadura.

La nueva realidad, unida a la crisis nacional, nos entrega requerimientos distintos, que nos exigen replantear nuestra táctica de lucha, nuestros objetivos y fortalecer nuestra organización.

ORGANIZACION PARA EL PRESENTE Y EL FUTURO

La búsqueda de la solución de los problemas de hoy, de replantearnos nuestro quehacer, implica mirar y proyectarnos hacia el futuro. Tenemos que re-diseñar la organización que enfrente el presente y el futuro inmediato, a mediano y largo plazo.

Al replantearnos nuestra organización, reiteramos nuestro compromiso en los principios de unidad, pluralismo y autonomía de las organizaciones sindicales. Desde ya, nos comprometemos a fortalecer decididamente el C.N.T., para luchar con mayor energía por los intereses comunes de los trabajadores, permanentemente aplastados por el régimen autoritario. En la medida que vayamos haciendo realidad este compromiso, estaremos abriendo paso a la constitución de una poderosa central sindical que represente con amplitud a los trabajadores de nuestra patria.

1. En la actualidad, el C.N.T., es la instancia unitaria superior en la acción, con que cuentan los trabajadores en la lucha por sus reivindicaciones inmediatas y sus libertades políticas.

En etapas anteriores al C.N.T., se constituyeron distintos grupos sindicales a los cuales les reconocemos su aporte a la lucha sindical e incluso algunos fueron y son la base de nuestro Comando.

Pero el duro presente exige una gran generosidad y una visión de futuro para entender la necesidad de aunar fuerzas y voluntades en torno al C.N.T., para asegurar una eficaz conducción de los trabajadores en la lucha por la defensa de nuestros derechos sindicales y humanos.

2. En torno al C.N.T., se coordinan la mayoría de las confederaciones, federaciones, asociaciones y sindicatos nacionales por ramas de la actividad y, a través de ellos, se implementan las políticas nacionales.

Estas organizaciones comparten su línea y estrategia común. Participan en la definición de su programa, plataforma y acciones, y llevan a la práctica los acuerdos aprobados.

3. El C.N.T., rige su quehacer sobre la base del pluralismo, la autonomía y la democracia.

UN ROL PROTAGONICO

1. El C.N.T., es la organización que, en defensa y representación de los trabajadores, reivindica ante los empresarios y el Estado sus legítimos derechos.

2. Orienta, conduce y dirige las luchas de los trabajadores por sus reivindicaciones inmediatas.

3. El C.N.T., se confirma como actor social que lucha por alcanzar la libertad y la democracia.

4. El C.N.T., reitera su compromiso de luchar por la recuperación de la democracia y, posteriormente, por su consolidación y su ampliación. En esta perspectiva, el C.N.T., se esforzará por representar con amplitud y pluralismo los intereses comunes a la clase trabajadora y por lograr una participación creciente de los trabajadores en la decisión de las grandes políticas nacionales.

METODO DE LUCHA

Los métodos de lucha del Comando son los compatibles con la tradición democrática del pueblo y los trabajadores chilenos. La huelga, el paro, la presión y la movilización callejera son formas pacíficas que utilizaremos para luchar por nuestros derechos. Nunca el terrorismo, ni la violencia fueron ni serán nuestros instrumentos de acción.

SOBRE LAS LINEAS POLITICAS PARA EL MOMENTO PRESENTE

La situación actual exige pronunciarnos sobre temas tan trascendentes como la proyección de nuestra organización, concretar un programa de trabajo y una plataforma de lucha, propiciar un acuerdo político, trabajar por la concertación social e impulsar la movilización del pueblo.

Fortalecer el C.N.T.

Para recuperar y ampliar el espacio perdido, debemos recuperar nuestra capacidad de acción e intensificar nuestra vinculación con las bases, para lo cual proponemos:

- a) Consolidar una estructura nacional, con instancias como el Comité Ejecutivo, el Consejo Directivo y el CONFASIM, funcionando regularmente, con planes de trabajo concretos y evaluables, y con funciones específicas.
- b) Integrar a las organizaciones que aún no están en el Comando, a través de las instancias regulares y asumiendo las políticas diseñadas en conjunto.
- c) Constituir y fortificar los comandos regionales, manteniendo una estrecha coordinación y comunicación. Ellos, por su parte, crearán condiciones de vinculación y coordinación con las instancias sindicales de la provincia o ciudad correspondiente.
- d) Activar las condiciones de trabajo para consolidar nuestra organización, en especial las de Comunicaciones, Organización y Conflicto.

Comunicaciones editará y difundirá un boletín, informativos, declaraciones de prensa, entre otras actividades.

Organización mantendrá una estrecha vinculación con los organismos bases del comando.

Conflicto estará presente en todas las acciones sindicales con su respaldo y solidaridad.

Programa de Trabajo

En la fase presente, el Comando deberá ser capaz de levantar su fuerza propia, pues su vigencia como actor nacional e interlocutor con otros sectores, pasa por su capacidad de movilizar a los trabajadores y por el fortalecimiento de su estructura orgánica.

Para lograrlo debe asumir como suyas las reivindicaciones inmediatas de los trabajadores, jugándose por ellas y teniendo presencia en cada lucha, por mínima que aparezca.

Lo que exige

- Reformular los planteamientos globales, poniendo el acento en las demandas inmediatas de los trabajadores y desde ellas, proyectarlas hacia la defensa de la libertad y la democracia.
- Tener una posición propia frente a cada uno de los problemas de los trabajadores. Frente a la política de reajuste, a la congelación de las pensiones, a los bajos salarios, al drama de los damnificados, a las alzas injustificadas y tantos otros que agobian a los chilenos.
- Levantar una plataforma reivindicativa básica que tenga efectos movilizadores.
- Orientar a las confederaciones y federaciones para que levanten plataformas sectoriales.
- Coordinar esfuerzos con otros sectores sociales para enfrentar problemas generales que afectan a los estudiantes, a los pobladores, a los profesionales, etc.

Acuerdo Político

El C.N.T., reitera la urgencia de que se logre un amplio acuerdo político y una concertación social amplia, para impulsar una masiva y constante movilización nacional, único cambio para recuperar la democracia y la libertad.

Sin perjuicio de las necesarias relaciones que nuestras organizaciones deban tener con funcionarios del Gobierno para la defensa de los intereses inmediatos de nuestros representados, el C. N. T., reitera que la recuperación de la democracia y la libertad no se logrará ni mediante diálogos conciliatorios e inútiles con el régimen, ni mediante la violencia terrorista, que no son caminos que aceptemos los trabajadores. Nunca en la historia lo hemos hecho ni lo haremos.

En este sentido, es evidente que falta de acuerdo básico de los partidos políticos que luchan por la democracia, es uno de los mayores obstáculos que frenan la movilización del pueblo.

En el Comando tienen expresión las más diversas tendencias ideológicas que existen en el movimiento sindical. Este amplio pluralismo no nos ha resultado perjudicial. al contrario, ha favorecido el camino de unidad de los trabajadores.

Por esto, tenemos autoridad moral para reiterar nuestro llamado a los partidos políticos a que alcancen un acuerdo mínimo para enfrentar la transición y la reconstrucción democrática. Los instamos a que -por ahora- no privilegien sus particulares criterios ideológicos y programáticos, y hacerlo con los intereses de la mayoría de los chilenos. Es el país como nación el que está en peligro y no ésta o aquella entidad política.

No nos corresponde señalar la forma del acuerdo, pero sí recalcar la urgencia de la concertación política para elevar el nivel de la lucha por la democracia.

Concertación Social

Reiteramos el llamado a todas las organizaciones sociales, gremiales y profesionales a concretar, a la brevedad, la más amplia concertación en defensa de los derechos conculcados.

Saludamos los exitosos resultados obtenidos por los sectores democráticos en las elecciones celebradas en las universidades. Ellos son la expresión de la vocación libertaria de la juventud chilena.

Saludamos la generosa y combativa decisión de lucha de las organizaciones que agrupan a los pobladores y los llamamos a buscar la creación de una organización unitaria.

Saludamos el compromiso de la Federación de Colegios Profesionales en la lucha común por la democracia y los llamamos a sumarse con inalterable decisión, a los esfuerzos por lograr una concertación social amplia y sin exclusiones.

Saludamos a los sectores gremiales, empresariales, de comerciantes y transportistas, y los llamamos a comprometerse en la lucha de la mayoría de los chilenos por la libertad. Porque, sólo en un régimen democrático podrán encontrar una adecuada y legítima expresión de sus intereses.

El C.N.T., manifiesta su decidida voluntad de sumar su aporte a los esfuerzos que se realicen para avanzar en la necesaria concertación social y política, para recuperar la democracia y la libertad.

Mientras tanto, el C.N.T., impulsará con legítima autonomía las iniciativas de movilización que sean necesarias, con la voluntad de concertarse, en torno a ellas, con todas las organizaciones que estén dispuestas a hacerlo.

Movilización Social

No podemos perder presencia nacional. No abandonar el campo de la convocatoria, nos permitirá mantener la llama de la lucha. En la medida que sigan las movilizaciones en contra del régimen, éstas ayudarán a sensibilizar a los trabajadores, para que reaccionen y expresen su rechazo por la pérdida de sus derechos.

El desafío es encontrar las formas de protestar, para que los trabajadores puedan hacerlo superando el temor a la represión y a perder el empleo. Estas acciones, que partirán de la propia realidad, al principio pueden ser mínimas y restringidas, pero crecerán, hasta que llegue el momento en que los trabajadores se incorporen a la lucha como los reales protagonistas, junto a los otros sectores.

CONCLUSION:

Estas son las definiciones y políticas, con que el Comando Nacional de Trabajadores, espera sea el lineamiento, en base al cual deben actuar y movilizarse las organizaciones afiliadas; y las que en función de éste planteamiento decidan su participación, en un camino por la unidad real y fortalecimiento del movimiento sindical chileno.

P. COMANDO NACIONAL DE TRABAJADORES
C. N. T. - C H I L E

ARTURO MARTINEZ M.
Secretario General
Conf. Nac. Gráfica

RODOLFO SEGUEL M.
Presidente C.N.T.
Confed. Nac. Trab. Cobre

FEDERICO MUJICA C.
Conf. Empleados Part.
CEPCH.,

MANUEL BUSTOS H.
Confed. Nac. Textil
CONTEVECH

JOSE RUIZ DE GIORGIO
Fed. Nac. del Petróleo

ENRIQUE MELLA
Conf. Nac. Trab. Bancarios